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近日，闽清县老体协在县老年
大学举行2024年全县老年人“迎七
一”中国象棋比赛。

来自十个乡镇、四个县直机关
单位的二十名选手报名参赛，其
中，有八名首次参赛的新选手。上
午八点，首轮比赛正式开始。选手
们运筹帷幄，在方寸棋盘上大展
身手。

闽清县棋牌协会会长方文标
告诉记者：“我们队员今天非常荣
幸，能代表县棋牌协会来参加县老
体协 2024 年‘迎七一’象棋邀请
赛。象棋，是我们中华民族优秀的
文化瑰宝，在街头巷尾都可以看到

棋手对弈。县老体协非常注重老
年人的文化生活，特别是在健康
心理方面做得很好，每年都举办
象棋比赛这样的活动，丰富老年
人的文化生活，通过这次活动，我
相信我们县的象棋水平一定会越
来越好！”

经过激烈角逐，本次比赛共决
出一等奖一名、二等奖两名、三等
奖三名。象棋，是中华民族的优秀
传统文化，县老体协一年一度的象
棋比赛，丰富了老年人的休闲生
活，受到不少老年人的好评。

（记者 刘栩辰）

以“弈”会友“棋”乐无穷
 




























 



































霍乱是一种烈性肠道传染
病，夏秋季是高发季节。具有发
病急、传播快、波及面广的特点，
是我国《传染病防治法》规定的
甲类传染病，经粪口途径传播，
任何年龄均可被感染。

健康提示
霍乱目前尚无特效治疗药

物，主要是进行对症治疗，补液
是本病治疗关键，立刻就医，及
时纠正脱水和电解质紊乱。

特别提示：
1.预防霍乱主要是“管好一

张嘴”，吃熟食，不喝生水。吃凉
拌菜、生食瓜果时一定要洗净；
不生吃海产品，食用贝类、螃蟹
等海水产品时要煮熟蒸透；

2.定期消毒食具餐具，对家
用碗筷等餐具要经常煮沸消毒；
贮存或加工食物时，一定要生熟
分开，防止交叉污染；尽量少饮

用冷饮，更不能一次饮用太多，
暴饮暴食会损害肠胃的防御功
能，并且增加肠道传染病的发病
风险。

3.做到勤洗手，不随地大小
便。饭前便后、外出归来都要洗
手，这是预防肠道传染病的关键
步骤。

4.做好居家和环境卫生，及
时清除垃圾死角，保证下水道畅
通。暴雨过后，对被淹房屋内外
进行消毒杀菌处理。对病人的
吐泻物和带菌者的粪便严格消
毒，防止污染水源。

闽清县卫健局、县计生协
（宣）

霍 乱

卫健之窗卫健之窗

随着城乡融合发展的不断深入，城乡供水一体
化作为重要的民生工程，正逐步成为提升城乡居民
生活质量的关键举措，为城乡居民带来了实实在在
的福祉。

在日常生活中，水，这一生命之源，无处不在地
滋养着我们的生活。在厨房里，水更是扮演着不可
或缺的角色。洗菜、淘米、煮汤、炖肉……每一道菜
肴的诞生，都离不开水的参与。除了满足基本的饮
用和烹饪需求外，水还是我们保持家居环境清洁的
重要工具。浇花、洗碗碟、洗衣服……这些日常的清
洁工作，都需要水的帮助。在坂东镇下洋村村民家
中，记者了解到，在没有实施城乡一体化供水项目建
设之前，村民生活饮用水大多是用井水，安全没有保
障，遇到下雨天，水变得很混浊，也十分不方便，如
今，闽清水务公司自来水进村入户，让村民们的生活
用水难题得到了解决。

一位下洋村村民开心地告诉记者：“之前用的水
都是我们自己抽水，水压不够，高楼层根本没办法用
水，现在有了坂东水厂的水，我们都能用上自来水
了！太方便了！”

据悉，城乡供水一体化供水项目，不仅提升了城
乡居民的用水质量和生活品质，也为城乡融合发展

提供了坚实的水利支撑。闽清水务公司表示，在未
来还将实现规模化供水，覆盖闽清县约27万人，供
水覆盖率达81.4%，自来水普及率达98.4%，有效畅通

供水网络的“毛细血管”，提升城乡供水保障水平和
服务质量，实现全县安全饮用水全覆盖。

（记者 俞方玲 陈琪）
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祝贺！闽清县白中镇人、福州市
体校 2024 届学生女篮队运动员钱媛
媛，被北大录取！一起来了解她的筑
梦之路。

钱媛媛是福州市体校女篮队运动
员，10岁正式参加篮球赛，获得过不同
年龄组的多个全省锦标赛和全国U系
列的冠军称号。2021年代表国家参加
国际篮联 U15 技巧挑战赛，获得第三
名；2022 年第十七届省运会五人制及
三人制篮球赛冠军；2023 年代表福州
市参加第一届全国学生（青年）运动
会，荣获三人篮球女子组第二名；2024
年获得北京大学高水平运动队入围资
格，通过参加福建省普通高考，被北京
大学录取。

从“球场小白”成长为核心后卫

钱媛媛出生在一个平凡的家庭。
2016年5月，小学四年级的钱媛媛被福
州市体校女篮队教练高爱云选中。钱
媛媛学习、领悟能力都比同龄人强，因
此，很快从闽清县少体校选送到福州
市体校，教练对她进行重点培养，她也
迅速成长为队伍主力，在每次比赛中，
敢打真拼，发挥所学本领，屡为球队做
出突出贡献。高爱云教练决定把钱媛
媛培养成核心后卫，走上高水平运动
员之路。

钱媛媛说：“高老师教导我，想成
为高水平运动员，不仅要掌握全面娴

熟的技术、高超的运动技巧，还要有冷
静清晰的头脑，勇于拼搏敢于担当的
精神。”

超越自我，接近篮球荣耀

通往篮球荣耀的道路上，刻苦训
练是必经的征途。每一个清晨，当城
市还在沉睡，篮球场上已经出现钱媛
媛怀揣梦想的身影。运球、投篮、传
球，一遍又一遍，不知疲倦。

钱媛媛说：“我深知，只有付出比
别人更多的努力，才能在球场上脱颖
而出，成绩是我刻苦的最好见证。”

篮球训练不仅是对身体的磨砺，
更是对精神的考验。在这条充满挑战

的道路上，钱媛媛用汗水和坚持书写
着属于自己的传奇。每一次的跳跃，
每一次的投篮，都是对梦想的追求；每
一次战胜伤病，每一次超越自我，都是
对篮球精神的最好诠释。在师生共同
不懈努力下，钱媛媛取得了多项竞技
成就。从进队起到毕业，钱媛媛参加
的省锦标赛每年都获得冠军，各级各
类的全国比赛也都保持前三名的水
准，尤其是在 2022 年福建省运动会女
篮比赛中荣获双冠，为福州体育事业
贡献自己的力量。

筑梦前行，考入北大！

用刻苦训练铸就辉煌，用坚定信

念战胜困难。文化学习跟训练比赛一
样，需要付出超乎常人的努力。

钱媛媛说：“在福州市体校女篮
队，高老师教导我们懂学习才会懂训
练，具备良好知识能力的运动员才能
成为真正高水平的优秀运动员。文化
学习与专项训练是运动与学生成长的

“两条腿”，缺一不可。”
钱媛媛坚信文化学习与专项训练

同等重要，刻苦训练之余都在努力学
习提高自己。在福州市体校老师悉心
的教育指导下，钱媛媛的文化成绩跟
专项水平开始齐头并进，学习成绩始
终保持在班级前列，为她未来的篮球
生涯打下坚实基础。

今年初，高爱云教练推荐钱媛媛
到北京大学试训，争取通过高水平运
动队招生到北京大学就读的机会。钱
媛媛不负众望，顺利通过北京大学高
水平运动队招生的专项测试，之后，钱
媛媛憋着一股劲，朝着自己的目标不
懈努力，扛过文化学习的苦和累，顺利
达到普通高考合格线，成功考入北京
大学！

钱媛媛说：“篮球对我来说，不仅
仅是一项运动，更是一种精神寄托。
在福州体校女篮队这个集体中，我学
会了坚持、拼搏、团队协作和担当。在
这个队伍中，我找到了自己的价值，也
收获了珍贵的友谊。篮球是我的激情
所在，是我生命中最重要的组成部
分。面对未来，我将继续努力提升自
己的篮球技艺，争取在更高水平的赛
场上展现自己的风采。篮球给了我机
遇和挑战，我将珍惜这份来之不易的
热爱，勇敢地去追求更美好的未来。”

（福州体育）

北大录取闽清钱媛媛同学
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时下正值水蜜桃成熟的季
节，下祝乡的水蜜桃也进入成熟
期，开始陆续上市。

走进水蜜桃种植园，绿油油
的桃树上挂满了刚刚成熟的水蜜
桃，绿叶掩映之间，一只只桃子色
泽鲜艳、粉嫩水灵。这些水蜜桃
是当地最早上市的品种“白凤”，
果树下种植户正忙着采摘新鲜水
蜜桃。

种植户祝水云告诉记者：“我
手上拿的都是我们这两天在采的

‘白凤’，‘白凤’的个头一个在三
两左右，虽然说个头不大，但是它
香甜可口、肉嫩多汁。除了‘白凤
’，我们这边还有很多其他品种的
水蜜桃，有‘大久保’‘甜桃’‘朝霞
’还有黄桃和中华寿桃。”

如今在下祝乡，水蜜桃的种

植产业已经遍布全乡 22 个村，带
动超 150 户的农民参与。这里所
产的“白凤水蜜桃”“甜桃”“大久
保 ”等品种的优质水蜜桃远销省
内外，深受广大消费者青睐。依
托便利的网上销售渠道，种植户
们主动打起了“朋友圈”销售蜜桃

“先手牌”，通过“网上订购、快递
送桃”的方式，拓宽了销售渠道，
增加了收入，种植水蜜桃已成为
当地的富民产业。

祝水云开心地说：“现在在下
祝，像我这样的果农种桃子收益
还是不错的。下祝的桃子口碑
好、客源稳定，欢迎大家到下祝旅
游、避暑，到我的‘花果山’来走一
走、逛一逛，体验一下下祝的天然
氧吧。”

（记者 吴玉晶 郑新润）
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正是葡萄成熟的时候，塔庄镇上
汾村的葡萄也陆续成熟了。

走进龙晶葡萄种植基地，葡
萄的甜香扑鼻而来，只见一串串
沉甸甸的葡萄挂满了枝藤，躲藏
在绿意盎然的藤架下，圆润饱
满、晶莹剔透、煞是喜人。种植
工人正在果园中查看葡萄的情
况，剪除多余的蔓条，确保植株
跟果子的整齐和美观。

闽清龙晶农业科技有限公
司副总李煌告诉记者：“我们第
一拨的黑珍珠跟玫瑰香已经成

熟了，今年的品质相对比去年会
更好一点，大家可以来葡萄园采
摘和购买了。今年正值龙晶葡
萄园12周年庆，6月20日至8月
31 日有周年庆特惠价格。其他
品种的葡萄在 7 月份会陆续成
熟，阳光玫瑰和金手指大概在 7
月初会成熟。”

现阶段，龙晶葡萄园种植有
150 亩，14 个葡萄的品种，包括
黑珍珠、玫瑰香、阳光玫瑰、金
手指等。每年，这里的葡萄成熟
后，都会吸引大批游客前来观光
采摘。 （记者 吴玉晶 郑新润）

龙晶葡萄抢“鲜”上市

“早年间，随着华侨先贤‘下
南洋’谋生的脚步，舞狮文化来
到马来西亚。随着时间的推移，
舞狮文化逐渐本土化，成为广受
各族裔欢迎的民俗。”马来西亚
马六甲武术龙狮总会会长颜天
禄近日接受中新网记者采访
时说。

颜天禄说，舞狮文化在马
来西亚落地后，与当地的文化
和民俗相融合，在民间经过了
百余年的传承与发展。“20世纪
80 年代，当地的舞狮前辈们成
立了一些狮艺组织，组织了很
多舞狮比赛，陆续订立比赛规
则和条例，还开创了高桩舞狮。”

“从平地舞狮到踩上高桩，
高桩舞狮展现了狮子的敏捷与
活力，也提升了舞狮的观赏性和
挑战性。”颜天禄说，高桩舞狮现
已被列入马来西亚国家非物质
文化遗产，因其独特的艺术魅力
和高超的技艺水平，高桩舞狮不
仅在马来西亚受欢迎，也在国际
上获得了广泛的认可。

1997 年起，马六甲武术龙
狮总会秉承“无狮不元宵”的宗
旨，坚持每年举办武术龙狮大闹

元宵盛会，已成为鸡场街庆贺新
春活动的重头戏。颜天禄介绍：

“2010 年我们以 2000 头狮创造
了当时最多醒狮齐舞的纪录，
2015年我们推出需要百人合力
舞动的‘天下第一狮’，2020 年
我们呈现了100头狮同时‘采高
青’的盛况。”

颜天禄表示，“舞狮文化在
马来西亚落地生根、发扬光大，
醒狮不仅是华人社会贺岁迎新、
接福纳瑞、宗乡团拜时不可或缺
的民间习俗，也出现在当地的重
大活动、节庆仪式和地方庙会等
不同的场合，让其他族裔有机会
接触中华文化，增进各族裔间的
相互了解。”

“舞龙舞狮文化经久不衰、
代代相传的背后是马来西亚华
侨华人对中华传统文化的传承
和坚守。未来我们将继续积极
在当地传承和推广舞狮文化，发
扬舞狮蕴含的凝聚合力、知难而
上、不屈不挠的精神，提升华裔
新生代对于中华文化的认知，同
时也为当地多元文化不断注入
内涵和韵味。”颜天禄说。

（中国新闻网）

马来西亚华人颜天禄：

冀舞狮文化永续传承

7月1日，闽清县箱包协会第一
届第一次会员大会暨成立大会在
坂东镇举行。

近年来，随着全球经济的增
长和消费者购买力的提升，市场
规模不断扩大。特别是在旅游、
商务出行等领域，箱包作为必需
品，其市场需求持续增长。为提
高本土箱包行业产品的环保性能
和市场竞争力，促进箱包行业健
康发展，加强行业内部经验、资源
和信息分享，我县箱包企业家强
力推进皮具箱包产业发展，取得
了阶段性的成果。

此次箱包协会成立后，将有效

地搭建了交流、合作、创新、发展的
生态平台，有利于促进成员企业之
间产业互补、项目互动、资源共享、
资本联动，提高行业和企业竞争
力，共同实现发展壮大、做大做强。

闽清箱包协会会长杨致伙告
诉记者：“作为新当选的会长，我深
感荣幸，同时也感到肩上的责任重
大。我们将积极承担社会责任，通
过参与公益活动、支持教育事业方
式等回馈社会，提升闽清商贸行业
在社会上的形象和影响力，为行业
繁荣和企业会员发展作出积极贡
献，共同书写明清商贸行业的辉煌
篇章。” （记者 黄东）

闽清县箱包协会正式成立
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